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今日济南

说咱济南的事儿 拉咱百姓的理儿C02

多多部部门门咋咋管管不不了了一一根根限限高高杆杆
□雪樱

据齐鲁晚报8月6日报道，
在唐王镇龙泉大街上 ,一个限
高杆拦住了货车通行 ,旁边的
加油站趁机“揩油”,强制要求
绕行车辆加油。此前,本报曾对
此事进行过报道(5月22日C02

版),至今两个多月过去了,问题
仍然存在 ,记者多方咨询 ,始终
没有找到主管部门。

看到此新闻，笔者感触颇
深，没想到两个多月过去了，限
高杆依然顽固地矗立，其原因
很是令人费解。从记者采访的

情况看，唐王镇政府不知道该
由谁管，历城区交通局主要负
责道路养护，因为不属于强制
收费，也不在物价局管理范畴，
而工商局则表示，加油站强制
过往车辆加油，车辆可自由选
择，因此难以界定。一趟追问下
来，四个部门都管不了，这不禁
让人纳闷，多个部门就管不了
一根限高杆？

对市民来说，搞清楚这块
地的产权问题、位于限高杆和
加油站之间的区域归属哪里，
俨然是个高难度的问题。但对
各部门来说，从中协调解决，难

道做不到吗？推诿容易承担难，
不属于自家的事儿，都会“多一
事不如少一事”，眼睁睁看着限
高杆揩油，赚着昧心的钱、影响
社会秩序，伤害群众感情，这说
得过去吗？严格地说，这也是执
政的懒惰。

笔者以为，解决此问题，态
度比方法更重要。是责任部门

“躲猫猫”，视而不见，还是多个
部门都缺乏责任心，没有直面
此问题？还是加油站根子“硬”，
存在利益关系，难以监管？退一
步说，加油站所在的当地政府
部门应积极出面，或者向上级

主管部门反映，厘清产权归属
问题，拿出应对方案。

一件小事能影射出执政的
态度，也能测量出民生的温度。
有些民生难题一时半会儿解
决不了，市民也会给予理解，
但前提是，不能总是搬出“不
归我们负责”，“正在落实调
查”这样的言论搪塞老百姓，
理应给群众一个详细而确切
的答复，阐述暂时解决不了
的原因，给出解决的时间表，
这不仅是为民服务的高效态
度，也是重视民意诉求、贴近
群众生活的体现。

葛泉眼 原声态

济南齐河有望跑有轨电车

济南微吧V :济南与周边城市一
体化进程继续推进，自济南与莱芜
取消长途费与漫游费后，济南与德
州齐河间的济齐有轨电车、公路快
速通道等也提上建设日程，为德州
齐河、禹城、临邑三县融入济南的发
展提供保障。济南和齐河之间将开
跑有轨电车。

@小嫣染：那就是下了班天天
回家吃老妈做的饭的节奏啊，大赞！

@硕姑凉：长清媳妇表示很伤
心。

济南首设区间测速抓拍设施

微博济南V：开车经由省道103

前往南部山区，不少驾驶人已经熟
悉了哪里有超速抓拍，临到抓拍点
再“临时一脚”躲避抓拍。近日这种
方式躲避抓拍不灵了，省道103线已
经安装区间测速抓拍设施，经过调
试后近期将投入使用。

@济南凡事：经常去南山的朋
友，“前方有测速照相”不好使啦！

连90后都开始被逼婚了

幸福济南：自90后去年正式加入
晚婚族大军(女23岁初婚即晚婚)，被逼
婚也就成了顺理成章的事。据调查，
有15%—21%的90后面临逼婚压力，甚
至有未毕业就被逼的案例。有的90后
为反抗父母逼婚，拿同学离婚的案例
让父母“投降”……你有压力不？

@flowerdong：我妈没逼婚，我
婆婆逼我们。结果现在孩子马上出
生了。90后飘过！

@沐小晴sunny：我没被逼婚，
但是即将步入晚婚行列是事实。

答题卡原来是他设计的

新浪山东V：我们那么多年考试
下来，填了那么多年的答题卡，就是
这位济南大叔设计的……终于找到
你了！1989年，这位傅大叔和山东大学
的同事设计出我国第一台光标阅读
机，就是传说中的答题卡读卡机！！

@徐小小达：我可算是找到根儿
了！原来就是你设计的！放学别走！
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踢踢的的是是责责任任，，伤伤的的是是民民心心
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不不好好管管还还是是就就没没打打算算管管

□白水

唐王镇龙泉大街上，一个
限高杆拦住了货车通行，旁边
的加油站趁机“揩油”，强制要
求绕行车辆加油，至今两个多
月过去了，问题仍然存在，记
者多方咨询，始终没有找到主
管部门。（8月6日《齐鲁晚报》
C05版）

因限高杆拦路，绕行加油
这种奇葩规定不合规是不争
的事实，但更奇葩的是在记者
咨询唐王镇政府、历城区交通
局、工商局等多个部门时都说

“不好管”。到底是“不好管”还
是压根就没想管？在加油站

“揩油”曝光长达两个多月，相
关部门仍“正在落实之中”，让
人深思。

恕笔者冒昧和推测，其实
并非不好管，是否相关部门压

根就想图省事，坐等机场路通
车将限高杆一拆了之，而在目
前机场路通车时间延迟的情
况下，出现限高杆不但没有实
施拆除，而且加油站“揩油”涛
声依旧的情况不难理解。

加油站“揩油”，从表面上
看是借地生财，但实际上折射
的是一种“画地为牢”的割据
行为。在运送蔬菜的大货车
既有当地的，更多的是外地
的情况下，容忍这种“揩油”
行为长期存在和久拖不决，
不仅影响经济发展，而且更
损害省城形象。笔者希望对

“正在落实之中”的加油站
“揩油”行径切实以大局为
重，迅速果断进行整治，并
让类似不良“生财之道”无
所遁形，千万别一粒老鼠屎搅
坏一锅汤，继续玷污和伤害咱
省城的脸面。

□冯波

一个限高杆拦住了货车
通行，旁边的加油站趁机“揩
油”，至今两个多月过去了，
问题仍然存在。

唐王镇政府、历城区交
通局、工商局以及物价部门
的说法皆是有理有据，自己
不能出面负责的理由更是有
法可依。自圆其说之下，这起
引发市民与过往司机巨大不
满的强制“加油”事件竟然是
无执法单位问津。12345热线
已经将市民反映转至历城区
政府，反馈意见是“正在落实
之中”。究竟哪个部门具体监
管，他们也不清楚。

或许，相关职能部门确
实在这起强制“加油”事件中
执法存在一定难度，但这并
不是袖手旁观的理由，执法

过程中碰到困难绕着走，或
者干脆自欺欺人地视而不见
听而不闻，那就涉嫌“行政不
作为”了。市民反映的问题遭
遇“踢皮球”的现实，让我们
再一次看到了相关单位职责
意识、使命意识、服务意识的
麻木与粗疏。在党中央一再
号召“走群众路线”的当下，

“踢皮球”踢走的是自身应负
的责任，伤害的却是民心。

希望相关执法单位尽快
携起手来，厘清各自承担的
责任与义务，即使执法遭遇
一定的难度，也应以负责任
的态度，积极投入到查处违
法犯罪的工作中去；否则，政
府部门的形象将大大受损，
公信力将大量流失。孰轻孰
重，相关部门要好好掂量掂
量；下一步该怎么做，执法单
位也应该好好琢磨琢磨。
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